

Fecha: 21-04-2024 Medio: El Austral de Osorno

Supl. : El Austral de Osorno - Domingo

Tipo: Noticia general

Título: De novelas a cómics las tendencias que marcan los aficionados a la lectura

Pág.: 4 Cm2: 628,8 VPE: \$547.078 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

avorabilidad: No Definida



LA BIBLIOTECA REGIONAL PÚBLICA, UBICADA EN PUERTO MONTT, TIENE EN DESARROLLO UN PROYECTO DE NUEVAS DEPENDENCIAS, POR LO QUE PASARÁ DE 660 METROS CUADRADOS A UNOS SEIS MIL.

De novelas a cómic: las tendencias que marcan los aficionados a la lectura

Vicente Pereira vicente.pereira@diariollanquihue.cl

ovelas, comic, mangas, sagas, libros de autoayuda, de emprendimientos y redes sociales, se han convertido en las nuevas tendencias a la hora de leer. Y es que en el marco de la conmemoración del Día del Libro este 23 de abril, especialistas en la materia aseguran que la población sí está leyendo en es-

De hecho, en bibliotecas y librerías destacan el movimiento de usuarios que presentan.

ta zona

Tanto en Puerto Montt, como en Osorno y en la provincia de Chiloé resaltan algunas iniciativas que buscan fomentar la lectura en la población.

Andrea Brunet, directora de la Biblioteca Regional, ubicada en Puerto Montt, resalta el interés que existe por esta área, lo que se traduce que por su establecimiento transitan unas 250 personas al día, mayoritariamente entre los 20 y los 50 años.

¿QUÉ LEEN?

La directora de la Biblioteca Regional comenta que en torno al 80% de lo solicitado corresponde a literatura. "Mucha literatura chilena y universal. Ficción es lo más requerido".

En tanto, detalla que el público juvenil opta por novelas, comic y mangas y que en el caso de los escolares, estos más que a trabajar llegan a disfrutar En el marco de la conmemoración del Día del Libro este 23 de abril, especialistas en el área de la región, colocan el acento en que sí se lee en esta zona, por lo que se requiere de mayores espacios. Textos de emprendimientos y de autoayuda forman también parte de los catálogos elegidos por los lectores.

de los espacios, aunque también para acceder a los textos que contempla el plan lector difundido en los colegios.

En su reflexión dice que "mucho se habla que no se lee, porque no se lee literatura (...). Pero los jóvenes tienen una lectura multimodal", a través del uso de otros soportes digitales y de formatos de libros.

Entonces, "sí vemos que existe mucha lectura desde el colegio".

Detalla, eso sí, que optan mucho por comic y novela gráfica, como Condorito o Heartstopper, que es uno de los títulos más requeridos a nivel nacional y regional.

Con Brunet coincide Óscar Valenzuela, coordinador de la biblioteca pública de Osorno y quien explica que en esta comuna hay cuatro bibliotecas que dependen del municipio y que están en convenio con el Servicio Nacional de Patrimonio.

Sobre las preferencias de la población, cuenta que -en ge-neral- el grupo etario de adultos mayores está leyendo. "Notamos que el segmento duro lo componen personas de más de 50 años. Aumque hay lectores de menos edad".

Describe que quien la "lleva en la lectura" son las mujeres. "Es casi un 70%".

Sobre sus requerimientos, específica que buscan textos actualizados en temáticas, como de psicología, libros de autoavuda y novelas".

De los más jóvenes, expone





Fecha: 21-04-2024

Medio: El Austral de Osorno Supl.: El Austral de Osorno - Domingo

Tipo: Noticia general

Título: De novelas a cómics las tendencias que marcan los aficionados a la lectura

Pág.: 5 Cm2: 591,4 VPE: \$514.495 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

■ No Definida

Construcción de nueva biblioteca regional está en fase de licitación

• Felipe León, director regional (S) de Patrimonio y Cultura, explica que el proyecto de nueva biblioteca regional, que estará emplazada en Serena (ex edificio de la CUT), en Puerto Montt, se encuentra en proceso de su tercera licitación pública, puesto que a causa de la pandemia los precios (materiales de construcción) aumentaron y, por ello, hoy en día la parte económica la están evaluando con la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas, entidad que les informará acerca de cuál es la oferta más conveniente para terminar esta obra. Sobre el tiem po que tardaría está fase de la iniciativa, León comenta que el segundo semestre de este año podrían existir novedades, para comenzar con las labores previas de construcción el último trimestre de 2024. Sobre el presupuesto, expone que se determinará una vez que concluya la licitación. Recién ahí se podría efectuar una nueva evaluación de los costos. Lo que sí asegura, es que el diseño se mantendrá. Es decir, un edificio de cuatro pisos sobre una superficie de unos seis mil metros cuadrados. Más de cinco mil metros cuadrados que lo que tiene la actual biblioteca regional, ubicada en Ouillota 113, Puerto Montt, que cuenta con 660 metros cuadrados. Ahora, precisa que si todo marcha acorde a lo pactado, las nuevas dependencias debieran estar listas en un período de tres a cuatro años.

(viene de la página anterior)

que los escolares representan un 20% de los usuarios y optan por el material de lectura que comprende el currículum es colar y los comic, sobre todo los que tienen más de un volumen. "Es como la saga".

Indica que sumadas las cuatro bibliotecas que dependen del municipio de Osorno, cuentan con unos dos mil usuarios.

"DEBERES ACADÉMICOS"

Al igual que Valenzuela, el director de la Biblioteca de Castro, Ignacio Ibáñez, resalta la cercanía que ha tenido la mujer con la lectura, dado que les preocupa que su hijos cumplan con sus deberes académicos.

Además, señala que los títulos más requeridos son los que tienen que ver con los comic y con las sagas juveniles. Señala que el servicio se ha ido ampliando en la provincia de Chiloé.

Prueba de ello es que inauguraron la biblioteca pública de Chonchi, por lo que ya son nueve las comunas que cuentan con esta infraestructura, por lo que sólo les resta instalar una en Curaco de Vélez.

En su análisis, indica que se está "al debe", porque como en todo el sur, "estamos pobres desde el punto de vista energético, en circunstancias que necesitamos que los espacios para los menores, adolescentes, adultos mayores y sectores vulnerables, estén acondicionados para que los usuarios se concentren".

Explica que la biblioteca de Castro cuenta con unos 20 mil ítem, divididos en libros, periódicos y fuentes parroquiales y detallan que prestan entre 500



LA BIBLIOTECA ITINERANTE DE CHILOÉ FOMENTA LA LECTURA EN LAS ISLAS DE LA

a 600 libros al mes, lo que va en alza en la medida que avanza el año escolar. De hecho, el año pasado contabilizaron, en promedio, entre los 700 y 800 préstamos, entre marzo y diciembre.

Una iniciativa que persigue el fomento de la lectura en esta provincia, es la Bibliolancha itinerante.

Al respecto, Francisco Díaz, su coordinador y productor, explica que trabajan con las escuelas de las islas Quemchi, Achao y de Castro.

Específica que al tratarse de un centro cultural itinerante, aparte de los libros, en su
mayoría infantiles, presentan
actividades culturales y artísticas, como conciertos y obras
de teatro y han efectuado, por
ejemplo, festivales de títeres y
talleres de arte. "Tratamos que

la lejanía que tienen las personas de estas localidades no se note en esta materia. Que tengan el mismo acceso que las grandes ciudades", apunta.

Y si bien llevan textos para escolares, también presentan una oferta para los adultos mayores. "Como somos una biblioteca pública más del país, disponemos de todos los libros que tienen las bibliotecas y que les aporta el Ministerio de Educación".

MÁS ESPACIOS

La escritora ancuditana, Rosabetty Muñoz, acusa que sigue existiendo una paradoja entre el desarrollo de la literatura, de los escritores, que cada vez se van renovando y mejorando su nivel, versus el que cada vez disminuye el público lector, lo que atribuye a que la poesía desapareció de las salas de clases o que la literatura fue relegada en los colegios a lugares muy marginales.

El acceso es otro problema que identifica. "En mi ciudad hay una sola librería (El Gran Pez), que sobrevive heroicamente".

Sin embargo, resalta el trabajo que están efectuando las bibliotecas públicas, sobre todo a la hora de convocar a los niños para que se conviertan en lectores. "Me parece que más que nunca hoy se le debe poner atención al uso de los libros, porque la tecnología no ha servido para profundizar las habilidades de menores y jóvenes. Por el contrario, cada vez están más alejados de la comprensión de textos más compleios".

En este sentido, considera que uno de los daños más "grandes que se le ha hecho a la educación es que se use la palabra entretenido o divertimento para referirse a la cultura"

En la misma línea, el escritor Nelson Navarro, sostiene que se debe crear y mantener una atmósfera que se favorezca la lectura y para ello las bibliotecas tienen que abrir sus puertas a la comunidad. "Hay que jugar con los libros, ya que la lectura es la mejor universidad".

Sobre la infraestructura disponible para este fin, el escritor espera que pronto esté lista la nueva biblioteca regional, aunque destaca que las atuales dependencias cuentan con un "espacio agradable" para atender a los usuarios.

En este espacio, por lo de-

más, cada vez que Navarro se encuentra con jóvenes los orienta en la búsqueda de un buen libro.

PREFERENCIAS

Helia Castillo, propietaria de la librería Sotavento de Puerto Montt, comenta que la "gente no está leyendo poco, sobre todo la juventud, que se inclina, por ejemplo, por las sagas, las que se recomiendan a través de redes sociales, lo mismo que los autores. Hay un movimiento nuevo en cuanto a lecturas y lectores".

En este sentido, resalta algunas preferencias, como las novelas históricas. como las de Guillermo Parvex. "Son éxito en cuanto a ventas".

También están los relacionados a la salud mental, como "Encuentra tu persona vitamina", de Marión Rojas, preferidos por los adultos.

Otra área de tendencia se relaciona con el emprendimiento, sobre todo de parte de quienes se inician en las finanzas.

Paúl Díaz, de Le Visage, tiene una opinión similar. Cuenta que entre las preferencias se encuentran los libros de autoayuda, novelas románticas, de terror y de filosofía.

Entre los actores coinciden que una de las aseveraciones más escuchadas en el último tiempo, respecto a que "la gente no lee" no guarda relación con lo que observan a diario, en cuanto a flujo de personas que acuden a librerías y bibliotecas con sus tendencias ya definidas a la hora de elegir un libro para disfrutar.



LOS LECTORES ACUDEN A LIBRERÍAS Y BIBLIOTECAS CON SUS PREFERENCIAS CLARAS A LA HORA DE REQUERIR UN TEXTO.